

浅香山中学校だより 第6号（9月号）



峠越え

令和7年8月29日  
堺市立浅香山中学校  
学校長 中谷 浩治



ホームページアドレス

<http://www.sakai.ed.jp/asakayama-j/>

携帯サイト

## 自身を大切にし他人を尊重できる自分になろう ～「今の自分」を将来の「後悔」にしないために～

今夏、天気予報の気温表示には驚きしかありませんでした。40度を超える気温となった都道府県は複数あり、日差しは肌が焼けるような厳しさでした。8月下旬になっても日中の気温は35度を超え、残暑という表現が当てはまるのはしばらく先になりそうです。

また今年も日本各地で豪雨が発生し、多くの方が被災されました。九州や東北において、短時間で河川の水位が増し、あふれた水が町に広がる様子や土砂災害によって道路が寸断される様子が報道されました。この夏、偶然にも大阪はまとまった雨に恵まれませんでした。今後災害級の大雨に見舞われることも十分考えられます。いつでも命を守る行動をとることができるよう心の準備はしておきたいものです。

さて、8月23日、全国高校野球選手権大会の決勝が行われ、沖縄尚学と日大三の対戦は、沖縄尚学の初優勝で幕を閉じました。今大会は、猛暑への対応として朝夕の2部制を設け、タイブレークの活用は長時間の延長戦に歯止めをかけていたと思います。

その一方で、広島県代表の広陵高校が野球部内での暴力事案に関連し、大会途中に出場を辞退するというとても残念な出来事がありました。これをきっかけにして、多くの学校において過去に発生した「悪しき慣習」についても注目されました。これは野球に限ったことではなく、多くのスポーツや武道において無関係ではないと思います。

上手になるため、高い目標を達成するためには厳しい練習がつきもので、おそらく上達していく過程で厳しい叱咤<sup>しったげ</sup>激励<sup>せいき</sup>があったことは容易に想像できます。また、全員で高みを目指していくために、様々な個性を持つ選手が集団として一つの矢印を共有するために、各校が規律を設定していることと思います。



現在は、厳しい言葉かけは「暴言」、手を出すような行為は「体罰」「暴力」、集団で個人を責めるような行為は「いじめ」としてとらえられる時代です。たとえ相手に大きな原因があったとしても、一方的な行為は指導とは言えません。また、人を育てる上で埋不<sup>りふ</sup>合せ<sup>ん</sup>な指導や要求はマイナスです。

生徒の皆さんには、この出来事を他人事としてとらえず、自分が加害者にも被害者にもならないためにどのような生き方をすればよいのかを考える機会にしてほしいものです。

# 【9月行事予定】 September 🍁🍂🌿🌾🌻🌼🌸

日	曜	授業・行事	昼食	日	曜	授業・行事	昼食
1	月	月1～5、金5	○	16	火	火1～5、月1	○
2	火	火1～5、月5	○	17	水	中間テスト① 諸費再振替日	
3	水	水1～6 3年チャレンジテスト	○	18	木	中間テスト② PTA 実行委	
4	木	木1～6	○	19	金	金1～5、6限合唱練習	○
5	金	金1～6 諸費振替日	○	20	土		
6	土			21	日		
7	日	3年第1回学力診断テスト		22	月	月1～5、6限合唱練習	○
8	月	月1～5、①水6②水5	○	23	火	秋分の日	
9	火	火1～5、①講習②金4③月2	○	24	水	水1～5、6限合唱練習	○
10	水	水1～5、6限3年研究授業	○	25	木	木1～5、6限合唱練習	○
11	木	木1～6、集会 テスト1週間前	○	26	金	金1～5、6限合唱練習	○
12	金	金1～6 ※英語暗唱大会	○	27	土		
13	土			28	日		
14	日			29	月	月1～5、6限合唱練習 各種委	○
15	月	敬老の日		30	火	火1～4、5限練習 準備活動	○

※9/9 (火) 6限 1年スマホマナー講習

※9/12 (金) 堺市英語暗唱大会

※10/2 (木) 文活 (展示発表)

10/3 (金) 文活 (舞台発表・合唱)

## 合唱練習は学級が一つにまとまるチャンス

文化活動発表会が約一か月後に迫りました。展示発表では、教科や部活動における努力の成果が披露されます。それぞれの頑張りを素直に評価し、自身の頑張りに替えていくことができれば、浅香山中学校は今以上に素敵な集団に成長できるものと思います。



また、3日には、1学期から取り組み始めたクラスごとの合唱、英語暗唱、文化部等の舞台発表を予定しています。いずれもこの日に照準を合わせ、紆余曲折を経ながらもクラスが団結し、作品を作り上げていくものと思います。

完成までの道のりが決して楽なものではないということを2、3年生は体験を通してよくわかっていると思いますが、1年生はとにかく全員が歌詞とメロディを覚え、仲間を信じて歌うことを心がけて下さい。

舞台上で歌い終えたあとは、満足感や達成感に満たされている自分たちや、合唱に取り組む前に比べて成長したクラスの仲間がそこにあるはず。生徒の皆さんのこれからの「大健闘」を大いに期待しています。

# 「言葉の温度」：温かい言葉と冷たい言葉

「困っている友達に温かい言葉をかける」、「腹立ちまぎれに冷たい言葉を投げかける」など、「言葉」にまるで温度があるような表現をすることがあります。昔から「言霊（ことだま）」という考え方があり、古代日本では、声に出すことで言葉に宿る霊力で現実が変化すると信じられており、良い言葉は良い結果を、悪い言葉は悪い結果を招くと考えられていたようです。たとえば、冷たい言葉をかけられた側は「傷ついた」と感じますが、本当に傷ついたのか確かめようがありません。しかし、その言葉によって気力を失ったり、沈み込んだりしたならば、「傷ついたこと」は決して嘘ではないと思います。



逆に、人は温かい言葉によって心が救われ、やる気が出たり、悲しみを乗り越えたりすることができるものです。日頃から皆さんは「温かい言葉」と「冷たい言葉」とどちらを多く使っていますか？自然に周囲を明るい雰囲気にしてくれる人は、簡単に「冷たい言葉」を使いません。この浅香山中学校で「温かい言葉」を上手に使える人がどんどん増えていってくれることを願っています。

おちい

## 「スマホ依存」に陥らないために



電話、メールに加えて写真撮影ができるようになった時、携帯電話はもうただの電話機ではなくなりました。当時は今でいう「ガラケー」ですら最先端でしたが、今ではインターネット検索機能やアプリの増加によって、ゲーム、決済、予約、アンケート機能などスマホの利用範囲は限りなく広がり続けています。そして、便利さが増すほどにスマホを眺めたり操作したりする時間が長くなり、人々の「スマホ依存」が高くなる一方です。

これだけ社会に浸透している品物ですから、今さら否定するつもりはありません。ただ、あまりに無制限に使う習慣がついてしまうことはとても危険な気がします。今では幼稚園児やベビーカーに乗った幼児がスマホの画面に見入っている様子さえ見受けられます。おそらくテレビが世の中に広がった時のようなものかもしれません。

日頃からスマホを使用している私ですが、手放すのにはかなりの勇気が必要です。なぜなら、家族との連絡や買い物、公共交通機関の利用など生活のあらゆる部分でスマホを活用しているからです。これはすでに「沼にはまっている状態」かもしれません。ただ、今すぐやめることは考えていませんが、「スマホとの距離をあげる必要性」は感じます。

良し悪しは別にして、帰宅後には充電コードをつなぎ、スマホを触らない時間を作ることや、就寝時に枕元に置かないことなど、スマホとの付き合い方を考えるようにしています。私たちはスマホに表示される様々な連絡に振り回されがちですが、急を要するものはそれほど多くありません。スマホはあくまでも「便利な品物」であって、私たちはその使用者として、スマホ依存に陥らない生活を心がける必要があると思います。

おちい

## 7～8月 部活動等の主な活動記録

この夏、文化部では展示やコンクール等のイベントがあり、運動部ではたくさんの大会が行われました。残念ながら練習の成果を出し切れなかったり、入賞に届かなかったりして悔しい思いをした人もいると思いますが、自分が頑張ったことについてはぜひとも自信を持って、これからの頑張りにつなげてください。

部活名	大会名	種目	入賞者・結果など	
ソフト テニス	秋季泉北大会	女子団体	準優勝	3年女子ペア 3組 2年女子ペア 1組
テニス (硬式)	堺市中学校 総合体育大会	女子シングルス 女子ダブルス	準優勝 第3位	2年女子 3年女子ペア
	秋季泉北大会	女子ダブルス 女子団体	第3位 第3位	2年女子ペア 2年女子
テニス (ドリーム)	秋季泉北大会	男子シングルス	第2位 第3位	2年男子 2年男子
剣 道	堺市中学校 総合体育大会	女子個人	準優勝	1年女子
		女子団体 (拠点校)	優 勝	3年女子 3名 1年女子 4名
		男子団体	優 勝	3年男子 3名 2年男子 2名
女子バスケ	堺市Bブロック夏季大会 AHAcup 第2回桃豹杯		優勝 優勝 第3位	
バレー	第1回阪南高校カップ		インプレッション賞	3年女子
茶華道部	「よく見よう郷土堺」展(華道)		出展(1年女子)	
吹奏楽	第64回大阪府吹奏楽コンクール南地区大会 堺区こども音楽フェス(関大堺キャンパス)		金賞	8/30 出演
美 術	堺市中学校 美術部作品展	奨励賞(学校賞)	浅香山中学校	
		実行委員会賞	3年女子	
		部展賞	3年女子	

学校生活のキーワードは「和(わ)」「礼(れい)」「真(しん)」

「和」：仲良く、協力し合う気持ち。争いをやめること。

「礼」：敬うこと。感謝の気持ちを表すことば。礼儀。

「真」：いつわりでないこと。まじめなこと。真剣なこと。正しいこと。